

**Zeitschrift:** Das Werk : Architektur und Kunst = L'oeuvre : architecture et art  
**Band:** 13 (1926)  
**Heft:** 11

**Artikel:** Schwedische Urteile über Ragnar Oestbergs Stadthaus in Stockholm  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-81787>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 14.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



**DIE BÜCHERSTUBE DER BUCHHANDLUNG DR. GIRSBERGER, KIRCHGASSE, ZÜRICH**  
Eingerichtet von Max Ernst Häfeli S.W.B., Zürich

### **SCHWEDISCHE URTEILE ÜBER RAGNAR OESTBERGS STADTHAUS IN STOCKHOLM**

Das Stadthaus in Stockholm ist unter den Architekten Europas so rasch berühmt geworden und hat so zahlreiche, im Tone überschwängliche Publikationen erfahren, dass es uns interessieren muss, wie die jüngern schwedischen Architekten über den imposanten Bau denken. Als ihr berühmter Sprecher hat vor kurzem *Hakon Ahlberg*, der frühere Redaktor der schönen Zeitschrift »Byggmästaren«, einen Band »Moderne schwedische Baukunst« herausgegeben (Verlag Ernst Wasmuth A. G. Berlin), und in der Einleitung dieses sehr empfehlenswerten Buches über das Stadthaus findet sich u. a. folgendes Urteil:

»Alter, schwedischer Geist ist hier auf eine eigenartig geniale, wenn auch bisweilen phantastische und willkürliche Weise mit Elementen verschmolzen, die ihren Ursprung aus dem Süden, besonders Italien und Spanien verraten. In seiner Disposition ist der Bau einfach und klar, zugleich aber ungemein lebendig mit seinem rythmischen Wechsel von grösseren und kleineren Räumen. In dem Aufbau hat der Grundplan vielleicht zuweilen etwas von seiner Einfachheit und Klarheit eingebüsst, und seinen Charakter als Sitz einer nach rationellen Gesichts-

punkten organisierten städtischen Verwaltung ... bringt dieser Bau an sich kaum völlig zum Ausdruck. Aber trotz dieser Mängel, deren Bedeutung gerecht abzuschätzen heute noch schwer ist, dürfen wir berechtigt sein, das Stockholmer Rathaus als eine der stärksten, eigenartigsten und schönsten Schöpfungen zu betrachten, die unsere Zeit hervorgebracht hat. *Reichsantiquar Sigurd Curman*, der hervorragende Kenner alter schwedischer Baukunst, charakterisiert das Stockholmer Rathaus mit Worten, die Oestberg einst selbst in bezug auf ein älteres schwedisches Bauwerk gebraucht hat: »Nichts Trockenes, nichts von steifem Zwang, nichts von Schablone. Eine Phantasie, die in reiner Freude spielend dahinschreitet und damit den sichersten Halt erlangt. Eine klassische Offenbarung mit einem spanischen Hauch. Der Klang eines Handschlages zwischen einem Schweden aus der grossen Zeit und einem spanischen Granden.« Dieser Orakelspruch, dunkel und vielsagend zugleich, charakterisiert das Rathaus ebenso sehr wie seinen Architekten.«